

## Le point de vue de la PFV

### Associations et politiques, un duo indispensable pour renforcer les liens intergénérationnels

Pour faire face aux défis de l'intergénérationnel, le rôle des associations est crucial mais nul doute que les politiques devront aussi se mouiller. Comment ? Grâce à ses membres, la PFV regorge d'idées inspirantes !

Pour la PFV, refléter la diversité croissante de notre société est un enjeu fondamental, qui prend tout son sens dans le volontariat et dans le secteur associatif. Une valeur reprise au cœur de la charte des membres de la PFV, « prendre goût à la diversité des volontaires » et qui se vit également sous l'angle intergénérationnel.

Dans une société où les liens entre les générations se renforcent à travers des initiatives collaboratives, **le volontariat intergénérationnel** émerge comme un pilier essentiel, offrant des opportunités uniques d'apprentissages, d'échanges et de solidarité entre les différentes tranches d'âge. Véritable vecteur de cohésion sociale, le bénévolat, au-delà de ses bienfaits pour la société, permet également de **créer des ponts entre les générations** et de déconstruire certains clichés liés à l'âge. Si le rôle des associations et volontaires est primordial pour y parvenir (voir dossier/préambule p. 4), il est **indispensable que les décideurs et décideuses politiques apportent également leur soutien**.

Premièrement, les associations – faut-il encore le rappeler ? – contribuent au bien commun et à l'intérêt général et non particulier. Il est donc primordial qu'elles puissent assurer la continuité de leurs activités en bénéficiant de **soutiens structurels**. Par rapport aux volontaires, ceci permet aussi de renforcer un **encadrement de qualité et apporter une perspective pérenne à leur engagement** s'ils le souhaitent. Pour la PFV, ce

soutien structurel ne peut se faire sans penser à ces **nombreux-ses responsables de volontaires qui agissent quotidiennement pour prendre soin des bénévoles**. Recruter, accueillir, accompagner et écouter, remercier... Malgré l'importance de ces tâches, le rôle de responsable de volontaires reste insuffisamment reconnu au sein des organisations car celles-ci manquent de moyens financiers et humains. Il n'est pas rare que ces responsables assument ce rôle en plus d'une autre fonction. Compte tenu des déclarations politiques faisant suite aux élections, nous veillerons donc à rappeler la nécessité de **privilégier des financements sur du long terme et de renforcer la part des moyens publics destinés à l'associatif en matière de financements structurels**.

Par ailleurs, les associations restent nombreuses à dire « on cherche des bénévoles ! ». Or, de nombreux-ses citoyen-nés souhaitent participer à la société mais font face à un obstacle récurrent : le manque de temps. S'engager favorise la création de richesses sociales et participe à l'exercice d'une citoyenneté active. Le volontariat contribue dès lors sans conteste à l'équilibre de la société, renforce les liens sociaux et est générateur de solidarités. La PFV a à cœur de lever les obstacles à l'engagement citoyen. **Supprimer le C45B-C45F, donner du temps aux personnes avec emploi ou aux étudiant-es pour réaliser leur engagement volontaire...** Nous restons en alerte pour voir des politiques répondant aux aspirations des citoyens et citoyennes.

Enfin, la richesse du volontariat se situe aussi dans la diversité des secteurs et la multitude d'activités et missions proposées par les associations. Pourtant, celles-ci restent parfois trop peu connues. Pour la PFV, **soutenir une campagne de communication autour du volontariat** serait l'occasion de mettre en lumière les apports du volontariat et l'hétérogénéité des actions possibles pour les citoyens et citoyennes qui veulent faire le choix de s'engager. 2024, année électorale... 2025 ou 2026 : année des volontaires ?